

Zeitschrift: Jahresbericht : Dokumentationen und Funde / Archäologie Baselland
Herausgeber: Archäologie Baselland
Band: - (2013)

Vorwort: Echte Burgen - ein Publikumsrenner
Autor: Marti, Reto

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Echte Burgen – ein Publikumsrenner

Nachdem ein paar ausserordentliche Entdeckungen 2012 zum «Jahr der Münzen» werden liessen, ist die Archäologie Baselland 2013 gewissermassen wieder zum *Courant normal* zurückgekehrt. Das bedeutet: Neben dem üblichen Pensum an Grabungen und Bauuntersuchungen waren wir vor allem wieder mit Projekten rund um die Baselbieter Burgen beschäftigt.

Dabei gibt es einige schöne Erfolge zu vermelden. So ist mittlerweile die Sicherung des mächtigen Wohnturms der Ruine Pfeffingen nicht nur angelaufen, sondern auch sehr zügig vorangekommen. Auch die Farnsburg ist nach der Stabilisierung der Schildmauer wieder offen für Besucherinnen und Besucher.

Ein besonderer Höhepunkt im «Burgenjahr» war die Eröffnung der Ausstellung «Echte Burgen – Falsche Ritter?» in der Basler Barfüsserkirche, eine Gemeinschaftsproduktion der Archäologie Baselland und des Historischen Museums Basel. Zu guter Letzt erschien in unserer neu gestalteten wissenschaftlichen Schriftenreihe die Auswertung der Grabungen auf dem Altenberg bei Füllinsdorf. Wie wichtig diese Fundstelle für Fragen des frühen Burgenbaus und den Fundstoff des 11. Jahrhunderts weit über das Land hinaus ist, zeigte sich daran, dass die Erstauflage innert Monatsfrist ausverkauft war!

Reto Marti
Kantonsarchäologe